

LE CLOCHER



bulletin
paroissial

AVRIL 86

CAUDAN

F E T E P A R O I S S I A L E

S A M E D I 1 2 a v r i l
 à p a r t i r d e
 1 9 H E U R E S

D I M A N C H E 1 3 a v r i l
 à p a r t i r d e
 9 h e u r e s

d a n s l a s a l l e d e s f ê t e s
 d e l a m a i r i e ,

V e n t e d e f a r s , g â t e a u x ,
 c r ê p e s

D è s m a i n t e n a n t , l e s d o n s
s o n t r e ç u s a u p r e s b y t è r e .

M E R C I



Je suis le bon pasteur

Dimanche 20 avril :
JOURNEE MONDIALE DE
PRIERE POUR LES
VOCATIONS .

Le pape Jean Paul II adresse
à toute la chrétienté un
message dont nous donnons
ici l'essentiel .

" ... L'Eglise a un immense besoin de prêtres . C'est là une des plus graves urgences qui interpellent les communautés chrétiennes . Pour accomplir sa mission propre , l'Eglise a également un immense besoin de la multiplicité des autres vocations consacrées . Le peuple chrétien ne peut pas accepter avec passivité et indifférence le déclin des vocations . Les vocations sont l'avenir de l'Eglise . Une communauté pauvre en vocations appauvrit toute l'Eglise ; au contraire , une communauté riche en vocations est une richesse pour toute l'Eglise .

La communauté paroissiale n'est pas une réalité abstraite , mais elle est constituée par tous les membres qui la composent : laïcs , personnes consacrées , diacres , prêtres ; elle est le lieu naturel des familles , des authentiques communautés de base , des divers mouvements , groupes et associations . Personne ne peut se tenir à l'écart d'une tâche aussi importante

LES CONDITIONS D'UNE EFFICACE
FECONDITE VOCATIONNELLE .

SOYEZ UNE COMMUNAUTE VIVANTE !

Le Concile revient sur ce point avec vigueur : une communauté suscite les vocations d'abord par une vie pleinement chrétienne . Je ne me lasserai pas de répéter , comme je l'ai fait en différentes occasions , que les vocations sont le signe irréfutable de la vitalité d'une communauté ecclésiale .

Qui en effet peut nier que la fécondité soit l'une des caractéristiques plus manifestes de l'être vivant ?

SOYEZ UNE COMMUNAUTE PRIANTE !

Il faut se convaincre que les vocations sont le don inestimable de Dieu à une communauté en prière . Le Seigneur Jésus nous a donné l'exemple lorsqu'il a appelé les apôtres et qu'il a commandé expressément de prier le " maître de la moisson pour qu'il envoie des ouvriers à sa moisson . " Les malades et tous ceux qui souffrent dans leur corps et dans l'esprit doivent savoir que leur prière , unie à la croix du Christ , est la force la plus puissante d'apostolat vocationnel .

SOYEZ UNE COMMUNAUTE QUI APPELLE !

Souvent et dans toutes les parties du monde les jeunes m'adressent des demandes sur la vocation , sur le sacerdoce , sur la vie consacrée . Cela est un indice de grand intérêt pour le problème , mais cela dénote aussi le besoin d'évangélisation et de catéchèse spécifique . Que personne n'ignore par notre faute ce qu'il doit savoir pour réaliser le plan de Dieu

Je vous exhorte à rendre actuels pour le monde d'aujourd'hui les appels du Sauveur , en passant d'une pastorale d'attente à une pastorale de proposition . Cela vaut pour les prêtres qui ont charge d'âmes , mais aussi pour les parents , les catéchistes et autres éducateurs de la foi .

SOYEZ UNE COMMUNAUTE MISSIONNAIRE !

Dans une Eglise qui est tout entière missionnaire , chaque communauté engage ses forces pour annoncer le Christ en premier lieu dans le milieu de sa propre réalité locale , sans pour autant se refermer sur soi , dans ses propres limites .

En face des graves nécessités de l'homme d'aujourd'hui et des demandes pressantes de pouvoir disposer d'autres missionnaires , beaucoup de jeunes percevront l'appel de Dieu à laisser leur pays pour se rendre là où les nécessités sont plus urgentes . Il ne manquera pas de jeunes qui répondront généreusement comme le prophète Isaïe :

" Me voici , Seigneur , envoie-moi " .

Jean Paul II

.....

ETRE BAPTISE , QU'EST-CE QUE CELA VEUT DIRE ?

Etre baptisé , c'est devenir chrétien . Et pour comprendre ce que c'est qu'être chrétien , il faut se référer au Christ . Sa vie est le plus clair des messages . Il promet une humanité nouvelle et libérée : le BAPTEME , c'est bien la plongée dans cette espérance .

Par le baptême , nous sommes sauvés : Le Christ , par sa mort et sa résurrection , a sauvé toute l'humanité : celle-ci est engagée toute entière dans une histoire de salut ... Le baptême est une rencontre : c'est Dieu qui , le premier , nous offre son amour .

Premier jour d'une vie nouvelle , le baptême est le début d'une histoire : l'Eglise donne rendez-vous au baptisé , pour la catéchèse , les sacrements , afin qu'il apprenne peu à peu à mettre ses pas dans ceux qui ont accepté de marcher à la suite du Christ . Le baptisé fait partie de la communauté des chrétiens .

M O U V E M E N T P R O I S S I A L

BAPTEMES .

- 30 mars : Nicolas LE GAL , Kéranthro .
fils de Roger et de Nicole Le PADELLEC .
Par. Jean-Yves Le Gal , Mar. Christiane Forestier
- " " : Audrey VOLANTIN - Locminé .
fille de Roger et de Nicole LE NAMOURIC .
Par. Pascal Renard ; Mar. Yolande Le Goff .

MARIAGES

- 5 avril : Philippe LE SQUER , Quéven
Fabienne GALLIC , Caudan (rue des Genets)
- " " : Rémy LE GUEVEL , Guéhenno
Claudine LE BOUEDEC , Caudan (Le Poult)

SEPULTURES

- 1er mars : Mme LE GALLIC , née Bernadette GUEGUEN ,
de Kerbéban - 60 ans .
- 4 " : Mr Julien JAOUEN , La Montagne du Salut , 56 ans .
- 5 " : Mr Marcel TANGUY , rue St Joseph , 78 ans .
- 6 " : Mme LE PEN , née Léonie LE LANNIER , Kérandouaré
88 ans .
- 8 " : Mme MAHO , née Marie-Philomène BIENVENU ,
autrefois Kerroch-bras , 94 ans .
- 17 " : Mr Jean-François RUSEFF , Kergoussel , 80 ans .
- 26 " : Mr Christian LE MAUX , Kergoler , 53 ans .
- 27 " : Mr Eugène JEGOUZO , Le Lamohic , 72 ans .

oooooooooooooooooooooooooooo

AVIS CONCERNANT LA
PROFESSION DE FOI .

- La cérémonie de Profession de Foi
a lieu le dimanche de la Pentecôte :
18 MAI à 10 h 30 .
- Lundi 21 Avril : REUNION pour les PARENTS ,
dans la crypte de l'église .
Elle se fait à 14 h 30 ou 20 h 30 .
- Le mercredi 7 mai et le mercredi 14 mai ,
Journées de préparation , de 9 h à 17 h .
La présence de tous est indispensable .

CALENDRIER DES FETES 1986

- Samedi 12 avril : F.C.J. Fest-Noz (grande salle)
- Samedi " " : Fête paroissiale - Salle des fêtes de la mairie .
- Dimanche 13 : Fête F.C.P.E. Amicale Laïque - Grande salle .
- Vendredi 18 " : Fête F . C . J . de CAUDAN .
- Samedi 19 " : Tournoi T . T . C .
- Dimanche 27 " : Kermesse des écoles St JOSEPH et Ste ANNE .
- Dimanche 27 " : Soirée dansante Amicale Laïque , S. Foot .
Grande salle .
- Mercredi 30 " : Concours de boules de l'UNC-AFN .
- Jedi 1er mai : Concours de Pétanque de l'UNC - AFN .
- Samedi 3 " : Journée PORTE OUVERTE , Club des ANCIENS .
- Dimanche 4 " :

EXCURSION DES AMIS DU
TRESCOUET .

Le Comité signale que la sortie du quartier
fixée au Jeudi de l'Ascension 8 mai , a pour
destination :

LA COTE DE GRANIT ROSE AVEC LA
VISITE DU RADOME DE PLOEMEUR-BODOU .

- . Départ à 8 h 30 , Place de la Cantine .
- . Pique-nique à 12 heures .
- . Le retour est prévu pour 19 h 30 .

S'inscrire chez Mr Fraboulet , St Séverin , ou chez l'un
des membres du bureau .

Clôture de l'inscription le 27 avril , dans la limite
des places disponibles .

TARIFS :

Adultes	:	35 frs
Enfants moins de 15 ans	:	20 frs
Enfants moins de 5 ans	:	gratuit

oooooooooooooooooooooooooooo

" Au contact d'êtres comme la mère Teresa , ce qui se passe c'est
l'amour . D'ailleurs , la phrase qu'elle répète sans cesse à ses
petites soeurs qui vont soigner les lépreux ou assister les mourants ,
c'est : " Aime-les " . Après la messe à laquelle j'ai assisté avec
elle à Calcutta , j'ai ressenti physiquement un choc en voyant ces
petites religieuses se répandre dans cette ville , en direction des
dispensaires , des orphelinats . C'était comme une onde d'amour qui
recouvrait Calcutta . "

Dominique LAPIERRE .

L'INDISPENSABLE
PRIERE .

La PRIERE ! ... C'est une dimension parfois oubliée de la mission . En particulier la prière des contemplatifs . Partout où elles sont , les communautés contemplatives sont elles aussi des " racines d'Eglise " .

Monastères et couvents ne sont pas des sortes d'accessoires de luxe pour Eglises riches déjà enracinées . Ils sont à part entière un visage de la mission et du témoignage évangélique .

Les responsables des jeunes Eglises ne se trompent pas , qui font tout pour que se développe chez eux une présence monastique en même temps que se développe le travail actif des laïcs et des prêtres .

Mission silencieuse , " inefficace " aux yeux du monde , mais qui rappelle plus que tout , le mystère de la foi et l'intériorité de l'Eglise .

Dieu seul peut donner la foi ,
Mais tu peux donner ton témoignage .

Dieu seul peut donner l'espérance ,
Mais tu peux rendre confiance à tes frères .

Dieu seul peut donner l'amour ,
Mais tu peux apprendre à l'autre à aimer .

Dieu seul peut donner la paix ,
Mais tu peux semer l'union .

Dieu seul peut donner la force ,
Mais tu peux soutenir un découragé .

Dieu seul est le chemin ,
Mais tu peux l'indiquer aux autres .

Dieu seul est la lumière ,
Mais tu peux la faire briller aux yeux de tous .

Dieu seul est la vie ,
Mais tu peux rendre aux autres le désir de vivre .

Dieu seul peut faire ce qui paraît impossible ,
Mais tu pourras toujours faire le possible .

Dieu seul se suffit à lui-même ,
Mais il préfère compter sur toi .

Prière d'une équipe de
Campinas - Brésil .

oooooooooooooooooooooooooooo

La crise des vocations , elle existe . Mais , à force de la déplorer , de l'analyser , ne risque-t-on pas de s'y installer ? Aujourd'hui , de nombreux chrétiens découvrent qu'ils ont chacun une vocation particulière . C'est peut-être dans une Eglise où tous se sauront appelés que des jeunes découvriront que Dieu les appelle à être prêtres .

Le Lycée Agricole
LES SAINTS ANGES - PONTIVY
nous demande de communiquer :

Si tu veux entrer
- dans le monde agricole ,
- dans le monde para-agricole ,
ou agro alimentaire ,

Le Lycée agricole des SAINTS-ANGES , Kerlebost , PONTIVY ,
te propose :

Après la 5ème
4ème et 3ème préparatoires aux métiers de l'agriculture .
Brevet des collèges avec épreuves spécifiques à l'ensei-
gnement agricole ,
puis entrée en CAPA ou BEPA ou SECONDE .

Après la 4ème .
3ème d'accueil puis entrée en BEPA .

Après la seconde de détermination ou après le BEPA ,
BTA qualification dominante :
conduite de l'exploitapn .
Formation continue : Informatique .

A la disposition des jeunes :

- Une exploitation agricole
- Du matériel informatique (initiation en BEPA et BTA)

Toutes les sections sont mixtes - Externat , Demi-pension , Pensionnat .

.....

On ne peut pas
nier la réalité
du mal , de la souffrance , de la mort .

Mais il ne faut pas
s'arrêter là .

Car les épreuves
ne sont que des épreuves ,
et la mort
n'est pas la mort .

La mort n'est qu'une étape
douloureuse
mais pas définitive .

Jésus
qui a passé la mort
nous entraîne tous
au-delà ,
en grand vainqueur ,
dans la vie définitive .

--	--	--	--	--

S E M A I N E S A I N T E

Les cérémonies du Jeudi et Vendredi saint ont été moyennement suivies ; par contre la Vigile Pascale a été célébrée devant l'assistance des grands jours : une assistance qui a participé à la Liturgie , exprimé sa foi et chanté la joie du Christ ressuscité , entraînée par la chorale paroissiale .

Le vendredi saint , les jeunes du collège St Joseph avaient demandé à participer à l'office de l'après-midi (Chemin de croix) , et nous ont invité à la prière et à la réflexion à partir de trois thèmes :

- . La souffrance de Jésus ,
- . Le regard de Jésus ,
- . La fidélité de Jésus .

Nous reproduisons ici quelques éléments de leur réflexion .

SOUFFRANCE DE JESUS .

Que d'hommes , de femmes , d'enfants sont marqués par la souffrance dans leur corps , dans leur coeur .

LA FAIM ... Beaucoup souffrent de malnutrition , des enfants meurent . Bien sûr , il existe des organisations humanitaires , mais que de choses à faire . Et nous , que faisons-nous ?

LA TORTURE ... Dans certains pays ceux qui défendent leurs droits civiques sont torturés . Comment réagissons-nous ?

LA MISERE ... Pauvreté et misère sont présentes partout , même dans les pays développés . A notre porte , des gens manquent du nécessaire à cause du chômage , de la maladie ... Des personnes âgées vivent parfois dans la détresse morale . Nous sentons-nous concernés ?

LA VIOLENCE ... On trouve la violence dans le monde entier . Ce qui se passe au Liban , par exemple . Pourquoi consacrer tant d'argent à l'armement ?

LE REGARD DE JESUS .

Le regard de Jésus sur Pierre pendant la Passion , le regard de Jésus dans l'Evangile . Jésus porte aussi son regard sur nous .

Le voyons-nous ? Pourquoi ?

Le regard de Jésus est un regard plein de bonté .

Le regard que nous portons sur les autres n'est-il pas souvent celui de l'indifférence ?

Quel regard je porte sur les handicapés , les malheureux , les marginaux ? Je porte un regard d'espoir en espérant que tous les hommes changent en bien . Et moi , Seigneur , est-ce que je suis décidé à changer en bien ?

FIDELITE DE JESUS .

Jésus a été fidèle à sa mission jusqu'au bout . Nous connaissons aussi des personnes qui ont été fidèles à leur mission jusqu'à la mort :

Le pasteur Martin Luther King qui , après un moment de peur , trouve dans la prière la force de crier la vérité jusqu'au bout .

Le Père Popielusko , fidèle à sa mission , lui aussi . Il annoncera la Parole de Dieu qu'il s'est engagé à répandre autour de lui .

Et nous , sommes-nous fidèles à l'engagement de notre baptême , engagement renouvelé lors de notre Profession de Foi et notre Confirmation ? Sommes-nous disposés à rester fidèles à Jésus jusqu'au bout ?

J'ESPERE

J'ESPERE

car je pense que la vie vaut la peine d'être vécue , malgré toutes les épreuves qu'elle peut faire traverser , la vie peut offrir des rencontres inattendues , des joies inoubliables : il faut se garder la chance de pouvoir les vivre un jour .

J'ESPERE ,

car je sais que le plaisir est possible . Il ne s'agit pas du plaisir de consommer , mais celui qui donne vraiment de l'élan à la vie , de la passion à chaque petit acte , de l'aventure au quotidien , tel ce Pont-Neuf , entre le passé et l'avenir , emballé de lumière et d'émerveillement .

J'ESPERE ,

car l'amour , l'amitié me semblent réalisables en ce monde si bouleversé par les déchirement de l'indifférence . Trop d'exemples aussi banals qu'extraordinaires sont là pour me le dire .

J'ESPERE ,

car tout être me semble pouvoir être aimé de l'autre . Il est porteur d'une richesse unique sans laquelle l'océan n'aurait plus sa saveur .

J'ESPERE ,

car je crois en la résurrection . La résurrection de ceux qui traversent les doutes , les désespoirs , des souffrances intolérables et parviennent à trouver la sérénité et la sagesse dans leur tragique solitude .

J'ESPERE ,

car je veux vivre pleinement avec les richesses que j'ai découvertes en moi , partager avec d'autres cette volonté de vivre , de lutter pour limiter dans le monde les affronts faits à la vie , et refuser toute résignation .

J'ESPERE ,

JE VEUX CREER ENFIN ,

pour peindre la profondeur des regards privés de lumière et dire malgré tout : l'espoir est ici , enfoui dans les cités de la joie .

Marie LYS

DÉTENTE

La mère du petit Toto vient se plaindre à l'instituteur :

- Déjà que mon petit a du mal à se laver ! Et il faut que vous le traumatisiez en lui racontant que Marat est mort dans sa baignoire !

La mère de Maurice lit le bulletin scolaire de son fils :

" Il est remarquable d'initiative , de vivacité et d'esprit de camaraderie surtout dans les jeux . Mais il serait encore mieux s'il apprenait à lire et à écrire . "

L'examineur interroge un jeune candidat aux bourses qui sèche lamentablement .

Décidé à lui permettre de se rattraper , il lui pose une question très facile :

- Voyons , dis-moi où finit la mer ?

Lé gosse hésite .

- Comment , tu ne sais pas où finit la mer ?

- Oh si , Monsieur , elle finit à la fin des vacances .

Deux psychanalistes prennent l'ascenseur . Le liftier leur dit :

- Beau temps aujourd'hui , n'est-ce pas Messieurs !

Alors les deux " psy " se regardent , inquiets et se disent l'un à l'autre dès la sortie :

- Qu'est-ce qu'il a voulu dire par là ?

Le psychanalyste à son client :

- Pourrais-je connaître votre profession , Monsieur ?

- Mais , bien sûr , docteur , je suis garagiste .

- Alors , pour ne pas trop vous dépayser , au lieu de vous allonger sur le divan , vous pouvez vous étendre dessous .

Humour ...

Depuis huit jours , à Londres , un français n'a pas encore vu le soleil . Il interroge son ami anglais :

- Est-ce qu'il pleut souvent comme cela chez vous ?

- Deux fois par an , tous les ans .

- Et cela dure longtemps , chaque fois ?

- Six mois .

" C A U D A N "

AVRIL 1986

Bulletin paroissial n° 107

Imp. Gér. Louis LE CORVEC

2 , rue de la Libération , CAUDAN .

C.C.P. Paroisse de Caudan 81 70 P - NANTES